

**Nombre de alumno: Layla Carolina  
Morales Alfaro**

**Nombre del profesor: Dr. Sergio  
Jiménez Ruiz**

**Nombre del trabajo: Ensayo primer  
parcial**

PASIÓN POR EDUCAR

**Materia: Antropología médica I**

**Grado: 1**

**Grupo: A**

## INTRODUCCIÓN

Empezaremos con una pregunta importante ¿Qué es la antropología médica? Como algunos la definen es una disciplina que comprende la salud en el ámbito de la cultura, abarca salud enfermedad-atención como universal. También es un subcampo de la antropología social y cultural.

En este ensayo veremos un poco sobre el análisis libre de algunos temas de la antropología médica, como se aplica en muchas culturas, en la vida diaria de un médico, así como también algunas teorías que refieren en este tema.

## DESARROLLO

### BREVE INTRODUCCIÓN A LA ANTROPOLOGIA MEDICA

La medicina es un campo de las ciencias sociales y humanistas que tiene como objetivo precaver y curar las enfermedades. La antropología llega de la necesidad de la medicina ya que la antropología estudia al ser humano en su totalidad, que incluye los aspectos biológicos y socioculturales.

Un ejemplo es cuando un paciente llega a una consulta con su doctor y le dice que le duele la cabeza, ese dolor de cabeza bien puede ser medicamento por los nervios de las paredes de los vasos sanguíneos que transportan la sangre a la cabeza y el cerebro, pero también ese dolor de cabeza puede ser un factor social como; el estrés, alguna preocupación o simplemente por pensar mucho algunas cosas.

Entonces, en este ejemplo se puede observar el campo médico y las bases de la antropología, ¿Por qué las bases de la antropología? Basado en este ejemplo el médico tiene que preguntarle al paciente si hay algún problema en su casa, si hay algo en el que se preocupe. Con estas preguntas al paciente, entra involucrada la antropología que sería ver las causas sociales de este simple dolor.

Existen los trastornos étnicos o también conocidos como síndromes delimitados culturalmente, es la identificación de enfermedades propias de culturas que no son descritas por la clínica. Como el mal de ojo, el tarantismo, la posesión, los estados de trance y entre muchas otras.

### EL PROCESO DE FORMACIÓN PROFESIONAL DEL MEDICO PROFESIONAL

La antropología médica es muy importante para la formación profesional del médico ya que aporta conocimientos de dimensión cultural-profesional.

Contribuye a la ciencia holística que esto es el análisis de los eventos desde el punto de vista de múltiples interacciones. Una visión holística sería ver primero la totalidad del problema, que sus partes integrales. Un ejemplo es un médico que piensa primero en la enfermedad de su paciente como una afección general del cuerpo y no como un problema solamente de un órgano.

Investigadores abogan por la antropología médica en la formación profesional como una disciplina académica y un campo científico capaz de aportar los conocimientos que pertenecen a la dimensión culta-profesional de un médico.

Hay muchos conceptos como la diversidad, multiculturalidad, transculturalismos que la antropología médica busca un mismo objetivo, reconocer la diversidad, la realidad social que vivimos los seres humanos y sobre todo formar los valores para los médicos para lograr comprender las leyes biológicas y sociales que intervienen en el ser humano.

En el proceso de formación de los médicos es importante el aprendizaje de los modos de actuación con pertinencia, para perfeccionar la formación se dice que es primordial un acercamiento a las exigencias de los contextos socio-culturales: aprender los servicios de salud y de la comunidad.

Es muy importante tener una continua formación bioantroposocial, esto es proceso de la formación del profesional médico continúa.

## LA ANTROPOLOGIA MEDICA DE PEDRO LAÍN ESNTRALGO: HISTORIA Y TEORIA

En la Teoría de Pedro Laín, Rickert dice “El médico no solo necesita operar, recetar medicamento y ordenar el régimen de vida del enfermo, sino también disponer el traslado del mismo, organizar la ropa de la cama y reparar en la calefacción y la alimentación del paciente.”

Aquí la manera de comprensión es de cada persona, pero en algunas regiones los hospitales tienen hamacas como camas, esto procede también de la etnografía, en la región casi todas las personas están acostumbradas a dormir en hamacas y hay una teoría que la posición de ellas hace que los enfermos se recuperen de sus dolencias más rápido.

Entonces como médicos debemos ver todos esos puntos de cada paciente, sus costumbres para así acertar en su trato y a cada uno tratarlo sin diferencias.

También Laín nos deja una definición de medicina “Arte de ir ganando terrero de la muerte”, frase agregada meramente porque me resultó interesante y cierto.

Y por último una cita de Ruth Benedict “El propósito de la antropología es hacer el mundo seguro para las diferencias humanas”

## CONCLUSIÓN

Esta fue una breve explicación de lo que es la antropología médica, los temas que hemos visto a grandes rasgos en esta materia, algunos conceptos y ejemplos de cada uno.

Para terminar, cabe destacar por último que la antropología médica busca la manera de satisfacer las demandas humanas y científicas del campo de la medicina, a través de la búsqueda del origen de las enfermedades y de qué manera la sociedad, cultura, política y el ambiente afectan la salud.

## BIBLIOGRAFIA

Orringer, N. R. (2008). La antropología médica de Pedro Laín Entralgo: historia y teoría. Revista de humanidades

Global Empowerment Mexican Creations. (11 de Octubre de 2017). Obtenido de

<https://www.globalmexicancreations.com/blogs/news/ventajas-de-la-hamaca> Guevara, M. G. (2004).

La antropología y su importancia en la medicina. Rev Med Hond.